

México y Brasil reiniciarán negociaciones comerciales (El Financiero 09/12/11)

México y Brasil reiniciarán negociaciones comerciales (El Financiero 09/12/11) Ivette Saldaña Viernes, 9 de diciembre de 2011 Reuniones bimestrales comenzarán en febrero de 2012. La agenda se definirá en las próximas semanas. Avanzar hacia una integración regional, clave: De Rosenzweig. - MÉXICO Y BRASIL REINICIAN NEGOCIACIÓN

Los gobiernos de México y Brasil establecieron las bases para reiniciar las negociaciones de un Acuerdo Estratégico de Integración Económica en reuniones bimestrales que comenzarán en febrero de 2012 y cuya agenda será definida en las próximas semanas. En entrevista, el subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), Francisco de Rosenzweig, aseguró que "se privilegiará el diálogo y se considerarán los intereses y perspectivas que puedan existir en cada país", a fin de atender "las sensibilidades particulares". Para el efecto será indispensable el "acompañamiento de los sectores productivos de ambos países", y por ello se convocará a la IP a que acompañe a los funcionarios mexicanos a la reunión de febrero de 2012, cuya sede y agenda está aún por definirse, pues hay más de una decena de grupos y se tiene que determinar cuál sesionará primero. De antemano se acordó que los encuentros bilaterales se efectúen en febrero, abril, junio y agosto, y se harán de manera alterna en Brasil y México. El diálogo se dará bajo el principio de que la sustancia de la negociación será la que determine los avances, y en todo momento se buscará que sea benéfico para los mexicanos. Dijo que es importante avanzar hacia una integración regional, sobre todo considerando que ambos países son las dos economías más importantes de Latinoamérica; además, el mercado brasileño es el destino de inversión más importante para México en la región, con 23 mil millones de dólares. Brasil creció en los últimos cinco años a un promedio de 5.2 por ciento, el triple de lo visto en los principales socios comerciales de México (Estados Unidos, Unión Europea y Japón), con importaciones de 191 mil millones de dólares y exportaciones de 202 mil millones. Oportunidades Una de las áreas de oportunidad para los productos mexicanos está en los bienes industriales, donde hay fortalezas, y del total de las importaciones, 95 por ciento son productos de ese tipo. Rosenzweig refirió que el pasado día 7 en Sao Paulo se reunieron la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, y el titular de la SE, Bruno Ferrari, de México, con el canciller, Antonio de Aguiar, y el ministro de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior, Fernando Pimentel, por Brasil, quienes acordaron el reinicio de las negociaciones. En noviembre de 2010 las partes convinieron iniciar las pláticas de un Acuerdo Estratégico de Integración Económica. La intención fue realizar la primera ronda del 28 de febrero al 3 de marzo de 2011, pero se canceló el encuentro sin que se haya dado alguna otra fecha tentativa, y es hasta ahora que se retoma el interés por llevar a cabo las rondas de negociaciones. Ambas economías tuvieron un comercio bilateral de ocho mil 108 millones de dólares en 2010, con un déficit para México, que exportó a Brasil tres mil 781 millones de dólares y le importó cuatro mil 327 millones.